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本报讯（记者吕客）3

月 16日，全国“两会”刚刚

闭幕之际，学校在奉贤校区

召开校院两级中心组（扩

大）学习会，全国政协常委、

上海市人大常委会副主任、

民盟中央副主席、民盟上海

市委主委郑惠强应邀来校

传达“两会”精神。校党委书

记刘宇陆，校长陆靖，校党

委副书记、纪委书记宋敏

娟，副校长叶银忠、张锁怀

出席学习会。刘宇陆主持学

习会。

报告中，郑惠强对政府

工作报告作了生动翔实的

介绍。郑惠强表示，对于今

年的政府工报告有两点深

刻体会，一是突出问题导

向，二是突出政策的连续

性。比如取消手机长途和漫

游费等热点问题，都体现政

府兑现承诺、更好服务人民

的坚定决心。

郑惠强重点传达了习近

平总书记在参加人大上海代

表团审议时的重要讲话精

神。他说，习总书记对于上海

的发展寄予殷切期望，希望

上海继续按照当好全国改革

开放排头兵、创新发展先行

者的要求，在深化自由贸易

试验区改革上有新作为，在

推进科技创新中心建设上有

新作为，在推进社会治理创

新上有新作为，在全面从严

治党上有新作为。

刘宇陆在总结讲话中

对郑惠强第一时间来我校

传达“两会”精神表示衷心

感谢。他希望全校师生要

把思想和行动统一到党和

国家的重大决策部署上

来，紧密结合学校本科教

学工作审核评估等各项重

大工作，凝聚力量，汇聚智

慧，为推进学校改革发展

而共同奋斗。

学校全体中层干部、校

院两级中心组成员、马克思

主义学院全体教师、全体辅

导员参加了学习会。

因3月 29日，上海化学

工业区———上海应用技术

大学战略合作交流会暨上

海化学工业区应急响应能

力提升班开班仪式在上海

市化工区管委会举行。校长

陆靖、上海化工区管委会主

任马静出席会议并为“上海

化工区管委会———上海应

用技术大学安全工程产学

研基地”揭牌。

因为扎实推进学校“课

程思政”教育教学体系构

建，3月 28日，校党委副书

记、纪委书记宋敏娟带队，

赴上海中医药大学调研“课

程思政”建设工作。双方就

扎实推进“课程思政”教育

教学体系构建和课程建设

过程中遇到的有关问题、相

应举措等方面作了深入交

流研讨。调研结束后，宋敏

娟在奉贤校区主持召开有

关部门负责人专题会议，就

加快推进我校课程思政教

育教学体系构建工作进行

了研究。

因3月 26日上午，高职

学院举行校友分会成立暨

建院十年总结大会。校党委

副书记、副校长张艳萍出席

会议，她希望高职学院继续

以技能培养为抓手，践行

“工匠精神”，团结一致，共

同努力，再铸学院“十三五”

的辉煌。

因3月 24日，我校在奉

贤校区举行 2017 年春季校

园综合招聘会，400 多家企

业提供了涉及机械、建筑、

生物工程、会计、计算机、管

理、营销、土木、化工、材料

等 专业的 就业岗 位 接 近

3000 个。

本报讯（记者王玺）3

月 22日，上海应用技术大

学本科教学工作审核评估

前期指导（一阶段）工作会

议在校举行。评估专家组组

长、上海市教委原副主任、

上海市教育评估院原院长

王奇出席并主持学校汇报

会和指导意见会。上海对外

经贸大学副校长聂清、上海

大学教务处长彭章友等评

估专家出席会议并就学校

评建工作提出指导意见。上

海市教育评估院副院长李

耀刚主持欢迎仪式。校党委

书记刘宇陆，校长陆靖，校

党委副书记、纪委书记宋敏

娟，副校长叶银忠、张锁怀

出席会议。

刘宇陆在欢迎仪式上

致辞，陆靖作学校评建工作

报告，叶银忠作自评报告撰

写工作汇报，教务处处长、

审核评估办主任周小理作

教学状态数据收集和分析

工作报告。

在听取学校审核评估

工作情况汇报后，专家组

于当天下午召开指导意见

交流会，就学校《自评报

告》、《数据分析报告》等

与陆靖、叶银忠及学校有

关职能部门负责人交换了

意见，真诚提出了两个报

告的修改意见，并就学校

有关评建工作提出了指导

意见。

又讯 3月 15日，学校

召开本科教学审核评估工

作学院教工党支部书记座

谈会，教务处处长周小理从

审核评估基本流程、指导思

想、工作范围等方面进行了

详细解读，同时围绕我校本

科教学审核评估方案与实

践，着重阐述了教工需要重

点关注的工作。参会的支部

书记们表示，将召开专题组

织生活会传达本次会议精

神，引导广大党员主动参与

到审核评估工作中，切实发

挥好党支部“围绕中心、服

务大局、凝聚人心、推动发

展”的作用。

本报讯（通讯员 陈晨）

3月 14日晚，校党委书记

刘宇陆为上海高校“中国

系列”课程“中国智造”第

二季开启首讲。他以《中国

制造与强国之梦》为题，围

绕“中国制造的强国之梦”

这一逻辑主线，揭示了“制

造业与大国崛起的奥秘所

在”，展现了“中国梦与中

国制造的同频共振”，从

“中国制造从大到强面临

的问题形势”、“中国制造

走向智造强国的对策出

路”等方面，为学生描述了

中国制造的现实方略及未

来蓝图。

马克思主义学院院长

李国娟主持讲座。2008届

校友、苏伊士固废资源管

理亚洲业务发展经理周迪

威应邀担任互动嘉宾。来

自全校各学院近 200名学

生全程聆听。

“中国智造”第二季

仍将延续第一季的模式，

邀请校内外教授和大型

制造企业的专家主讲，从

不同角度阐述中国制造

的过去、现在和未来及其

对应用型人才培养的挑

战和要求。

本报讯（通讯员 赵彪）

3月 22日，2016年度上海

市科学技术奖励大会在上

海展览中心举行，隆重表

彰在上海科技创新中做出

突出贡献的科技工作者。

我校作为第一完成单位获

得 2项上海市科技进步三

等奖。它们分别是机械工

程学院张而耕老师主持完

成的项目“多层纳米超硬

涂层技术应用”和轨道交

通学院潘志群老师主持完

成的项目“智能化物流配

送综合控制系统”。

本报讯（通讯员 李建

民）3月 25日，上海市高原

学科“香料香精技术与工

程”专家委员会第二次全

体会议在徐汇校区举行，

中国工程院院士、北京工

商大学校长孙宝国，中国

工程院院士、东华大学教

授俞建勇和中国工程院院

士、四川大学教授石碧应

邀出席。校长陆靖在会上

致欢迎辞，副校长陈东辉

主持会议。

专家委员会秘书长肖

作兵教授就 2016 年度高

原学科在三个研究方向上

的研究成果作详细汇报。

各位专家均对前期的阶段

性研究成果给予肯定，并

纷纷为学科的后续建设建

言献策。

郑惠强应邀来校传达全国“两会”精神

“中国智造”第二季开讲

我校 2项成果获上海市科技进步奖

上海市高原学科“香料香精技术与工程”
专家委员会会议举行

本科教学工作审核评估专家进校指导

本报讯（通讯员 徐

兵）3月 14日晚，我校应用

型本科核心通识课程“中

国古代技术”正式开课，由

校学术委员会主任、材料

科学与工程学院院长徐家

跃教授主讲第一讲。本课

程共分为十讲，通过对中

国古代技术的发展历程和

丰富的典型技术案例讲

解，展现中国古代“始于本

土、善用自然、巧夺天工、

技术传承、技艺融合”的技

术特征和辉煌技术成就，

以及曾经给世界带记 协 ， 围 级 中 游 费



（学生记者杨笈沈雪）春水初

生，春林初盛，校园的玉兰，美人

梅，紫叶李都开了灿烂的花朵，桃

李怒放一枝春，正当一年好时节。

各学院也是朝阳般的热情，如火如

荼地开展了一系列活动，如同春草

拱动土壤，展现生长的喜悦。

惊蛰人间生，不觉春分态

3月 17日下午，一辆载满绿

色植物的车开进了上海市奉贤区

珊瑚湾小区，生态学院志愿者们

同奉贤区社建服务中心成员们合

作开展了“绿色大篷车”流动志愿

活动。生态学院科学商店店长戴

逸洁说：“举办这次活动发挥了我

们的专业特色，大家致力于将‘共

创国家生态园林城区，共享绿色

美好生活’的理念传播给大众，并

坚持不懈地为生态建设做出贡

献。”

活动现场设立各个分区，包

括绿色植物知识养护、胸花制作

现场教学、体验插花艺术、废旧电

池换多肉、叶画制作以及绿色知

识问答环节等，居民们积极参与

自己感兴趣的项目，创作热情高

涨。一些老人还拿着家养的植物，

询问栽种的经验，志愿者们用丰

富的专业知识耐心解释，让老人

们满意而归，并纷纷表示这样的

活动真正让绿色生态的理念走进

了社区。

植树节当天，生态学院、材料

学院的同学们来到学校西南门旁

的绿地，开展了“幼秧转翠，季月

共植”植树活动。经园林专业同学

的耐心指导，大家学习了树苗的

种植规范与技巧，铁铲挥动，土壤

翻飞，六十棵桃树苗承载着期望，

被细心地种植在一方校园中。幼

秧转翠，鸟鸣花香；十里桃林，季

月共植。料想来年，这方此刻看来

还略显萧瑟的绿地定会被一片宛

如朝霞的夭夭桃花所充实，为校

园再添一抹生机。活动的组织者、

生态学院朱书云同学说：“我们在

各个活动中一直坚持传达绿色、

环保、生态的理念，也为实现生态

美、学院美、心灵美的愿望付诸努

力和行动。”

见贤思齐焉

近日，点进人文学院的公众

微信平台，“人文红人馆”这个专

题紧紧抓住了大家的眼球，大家

不禁疑问，何为“人文红人”？人文

学院学生会副主席张盼盼这样界

定：在人文学院深受学生喜爱的

老师们，以及在学生群体中作为

榜样的学生代表。

人文红人馆是通过对学院优

秀师生的采访，进行视频和图文

的微信推送，让更多同学了解到

身边的榜样和身边人的力量。张

盼盼说，红人馆已报道了人文学

院副教授唐存才、大四学生何润

甜以及周智，他们用积极影响力

和榜样效应成为了同学们心目中

的“红人”。活动通过诠释优秀师

生的经历，为同学们提供一种向

榜样学习的理念，从而完善丰富

自己，成为更优秀的自己。

作为中国书法家协会会员、

上海市大学书法教育秘书长的唐

存才老师专门提了一副字“开拓

奋进”，以此激励“人文红人馆”越

办越好。目前，三期的“人文红人

馆”受到了广大学生的关注。同学

们纷纷留言，2016 届毕业生发来

留言：“很幸运能进人文学院，很

幸运选择了文化产业管理专业，

很幸运能够遇见唐老师”，微信名

为 lillian的同学留言：“唐老师上

课从不点名，但没有同学舍得翘

课，极富个人魅力的老师！”

张盼盼表示他们正在积极寻

找更多优秀的师生代表，期盼专

题发挥更加深层次的榜样效应。

传承竞技之魂

学校里每个学院都有自己独

有的特色，材料学院的竞技精神

可谓是独树一帜。作为连续五年

蝉联学校运动会冠军的学院，材

料学院的竞技精神一直深入人

心。为了弘扬学院优良传统，材料

学院预备筹办“竞技之星”的活

动，将那些在材料学院的有着突

出体育精神的人物带到同学们的

身边，通过报告会、讲座的形式，

让同学们对竞技精神有更多深入

的了解和讨论。

材料学院学生会上一届体育

部长唐珂同学就是这样的一位

“竞技之星”。在担任体育部长期

间，他带领学院获得了许多的冠

军。在他的眼里，作为一个材料人

是非常自豪的。“竞技精神让我感

受到了团队的凝聚力是多么强

大，更促进了我自身的努力。”唐

珂这样说到。他也希望这样的精

神能在材料学院有更好的延续和

传承，将竞技精神贯穿到学院的

方方面面，也

涨拿老老表种感拿答期
目栽项还答旁六
归项高些栽拿询涨答高答高答涨答拿涨些项拿些答老老栽项高还答旁细答高答旁还答与己己自答期
目栽项还答旁六
感项高些栽拿询涨答高答高答涨答拿拿拿项询些答老询拿项老着答旁细答与到自答涨期
目表种期
目栽项还答旁六栽期
目表种感老答栽项还答走项高些栽拿
目表种感老答栽项还答旁六些着答还种拿答老着老答旁细答与门栽自答旁期
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（记者吕客）“同学们都听过李广射石，

相传李广出猎，误将石头看做老虎，张弓而

射，竟把整个箭头都射进石头里。后人多赞

颂李广将军的英勇。我想说的是这箭太好

了，充分展现了汉代冶金技术的精湛和发

达。”材料学院院长徐家跃教授开启了本学

期通识核心课程《中国古代技术》的导论

篇。一个个生动的案例，一张张鲜活的图

片，带领同学们走进了中国古代技术的恢

弘篇章，课堂上不时传来阵阵惊奇和赞叹

声。

九位教师齐助阵，各展所长

《中国古代技术》课程对于学校通识课

教育，是一次全新的尝试，由工程创新学院

牵头，面向一、二年级学生开设的通识核心

选修课。工创学院院长徐兵介绍说，此次采

用了“珍珠项链教学法”，共分十讲，包括导

论和各种专题，涵盖古代科技著作、炼丹

术、陶瓷艺术、建筑技术、酿造技术、养颜技

术、冶金技术等，由来自不同学院、不同学

科背景的九位专家组成教学团队，基本每

人一讲，如化工学院毛海舫教授讲《“炼丹

术”的真相———中国古代化学技术》、材料

学院徐春教授讲《神奇的千年古剑———中

国古代冶金技术》、城建学院仇圣华教授讲

《风雨都江堰———中国古代土木技术》等，

共同展现中国古代匠人的非凡智慧和中华

文明的博大精深。九位教师各讲擅长领域，

形成古代科技的思想和价值体系，犹若颗

颗“珍珠”，串成一条动人的“项链”。

谈及开设《中国古代技术》通识课程的

初衷，徐兵说：“‘本科水平，技术特长’

已成为学校办学特色的共识，其中

‘本科水平’还包含着学生的人文素

质和道德修养，通识课必须发挥重要

作用。在陆靖校长的指导下，学校开

设了《中国古代技术》、《中国现代技

术》等通识核心课程，把学生培养成

从一个接受知识的‘器’发展为一个

全面提升的‘人’。”

创新的通识课程模式，对于九位

老师也是新的挑战，教学团队反复研

讨，共同备课 3、4次，陆靖校长也多次参与

讨论，对教学内容、教学目标、案例设计等

作逐一点评。老师们还通过微信群进行及

时的沟通和交流。正如徐春教授说：“用一

节课高度凝缩中国古代冶金技术的智慧和

思想，让学生们得到感悟与启发，这样的一

节课比一门专业课还要难讲很多。”

老师们付

强著著

它它它强。 ” 老
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开学已数周，我还依然回味

着寒假的时光。期间跨了一个年，

兜兜转转了几处地方，和许久不

见的朋友相聚又分开，和不同的

景色合影然后告别，。

在离家返校的前一天，我和

朋友并肩在河边散步，那时的天

已是夜色但不黑暗，吹拂的晚风

虽是冬风也并不觉得寒冷。河对

岸是一排饭店和旅馆，一路张贴

的红色灯笼和绵延在墙上喜庆的

霓虹提醒着我：此时是正月，是难

得的好时光。

穿过一座桥，桥头有一座石

亭。我们坐在亭子沿河的凳子上，

侧过身子能看见微风吹皱湖面波

光粼粼。我和朋友并排坐着，一边

看着夜景一边交谈着往事，其实

每次相聚都是聊着相同的内容，

一些陈年旧事总是在这些场合被

拿来说笑，我知道下一次相聚也

许换了场合景色，但相谈肯定同

今晚一样，对过去美好时光的怀

恋和重拾，所有人都不会对此厌

倦。

夜风吹上我们额头，吹过我

们发梢，这时候我看见河对面的

广场上缓缓悬着几盏孔明灯，被

微风呵护着扶摇而上，我看着它

们相继穿过一处处灯光，又看着

它们在夜色的浓墨

里逐渐消失。我想

起高中时的一个冬

夜，大雪骤停，白茫

茫一片。我和几个

朋友围聚在一起，

我们在孔明灯上用

马克笔写上心愿，

我的朋友将孔明灯

提着，我点燃底端

的燃料，看着火光

逐渐变亮，孔明灯

慢 慢膨 胀向上漂

浮，一会儿就飞过

了头顶。所有人都

抬着头观摩这个被

我们送上天的飞行物，我们看着

它在这个雪夜里越飞越高，直到

我们都伸直了脖子，直到天色越

来越晚，直到它飞到高楼的身后，

直到它终于消失不见。那个雪夜

异常的开心，而那样的夜晚之后

也很少再有。

朋友突然问我：“你还记得那

次我们放孔明灯吗？”我猛然醒

悟，人来人往四季更替，我和朋友

相聚又分离，唯有这盏孔明灯，一

直都漂浮在那晚的夜风和云层之

间，也始终点亮在我们的心头，如

同我们的友谊，始终长存。

主编：杨 明 常务副主编：董国文 编辑部地址：海泉路 100 号奉贤校区行政楼 416 室 邮编：201418 电话：60873362 传真：60873361

文艺副刊 责任编辑 尤 隽 2017 年 3 月 31 日

一场春雨一场暖，气温的变

换和季节的交替，让我闻到了迷

人而又扑朔的春的气息。都说春

天是万物复苏的季节，春风又绿

江南岸，你的眼里看到了怎样的

春天？

早春的雨总是连绵不绝，却

又不像黄梅雨季时那般没完没

了。滴滴答答的春雨从屋檐下滴

落，虽是有些哀怨的阴天，却也

因为这是春雨而带来了万千的

喜悦。古人也偏爱春天，而我最

喜欢杜甫的那句“随风潜入夜，

润物细无声”。春天的确是这样

的，你还没感受到春天的气温，

但春雨带来的大片春色，却在渐

渐映入眼帘。

不知从何时起，从宿舍阳台

放眼望去，不再是冬日满目的萧

瑟。楼下那几棵大树突然变得郁

郁葱葱，我看着它们从干枯的枝

干逐渐发出绿芽，数日的春雨之

后，竟是大片葱绿的树叶。原本在

冬日冻得枯黄的草地，也逐渐长

出了新的小草，茵茵地铺满整片

光秃秃的泥土，带走了那冬风的

瑟瑟，换来是春色的绿草如茵。

“桃花烂漫杏花稀，春色撩人

不忍为”，这关不住的满园春色还

有那百花争艳。都说春暖花开，即

使还没感受到春天的温暖，可大

片的花开也让人感受到了春光明

媚。上课时路过的那一片花园，在

开学时还是光秃秃的枝干，仿佛

就是一夜间，缀满了绵绵的玉兰

花瓣，那清新而又淡雅的香气随

着春风吹进我的心里，忍不住在

每一次路过时都向身边的人夸

赞：你看那春日里的玉兰花，真好

看啊。

迷人的还有那“桃花依旧笑

春风”。图书馆前真是好一幅春日

的景象，粉红色的桃花千朵万朵

压枝低，在春雨的滋润下尽情地

盛放。不经意路过看到这娇俏的

桃花向着春风绽放，我的心情也

如这春天一般姹紫嫣红。暗香疏

影中，感慨着又是一年春回大地。

莺飞草长，鸟语花香，在春日

里美不胜收的，还有一番动静相

宜的景象。一日清晨，我竟在宿舍

楼前的小道上，听到了不知名的

鸟儿清脆的鸣叫，那声音像是打

破了漫长的冬日里的死气沉沉，

一下子敲开了春天的大门。鸟儿

婉转的歌唱，是专属于春天最动

听的歌谣。

大自然的造化是多么神奇而

美丽，春总是一个温柔而又浪漫

的季节。愿这春风能吹进每个人

的眼里，去感受大自然奇妙交替

所带来的万物复苏的禅意。若你

也碰到了这样美好的春天，请和

这美丽的世界问声好，也可以来

和我说一声：春天快乐。

洛杉矶是一个造就梦想的地

方，就像电影《爱乐之城》，告诉我

们一个关于梦想的故事。

米娅是咖啡馆里的打工妹，梦

想着成为光鲜亮丽的明星。塞巴是

穷困潦倒的钢琴家，梦想着有一间

属于自己的爵士酒吧。她不放过任

何一次试镜，他坚持做自己的音

乐。可是，她屡屡碰壁，自卑又迷

茫，而他的才华亦无处安放。

后来，她遇见他，就像有了太

阳有了光。

堵车会遇见他，喝咖啡会遇

见他，参加派对也会遇见他。于

是，那个美丽的黄昏，可爱的斗

嘴，迷人的音乐，一个绅士，一个

优雅，在一片蓝紫色的天空下，翩

翩起舞。可能是探戈太醉人，怦然

心动，陷入爱情。

再后来，他让她爱上了爵士，

他让她找到了自己，他让她有了

追逐梦想的


